Qiure à SAINTE-LUCE



Du sport en plein air à deux pas de chez soi Lire et jouer au soleil avec la médiathèque p. 7 Christian David, dernier service aux JO p. 8



LES GUINGUETTES DE BELLEVUE FÊTENT LA MUSIQUE

Samedi 22 juin, les Guinguettes de Bellevue sont de retour en bords de Loire et mettent la musique à l'honneur. Coup de projecteur sur la programmation.



« À travers les Guinquettes,

la Ville renoue avec la Fête

de la musique. »

Elles ont marqué les esprits en 2022 et font leur retour sur les bords de Loire samedi 22 juin pour célébrer l'arrivée de l'été et la Fête de la musique. Organisées par le service culture de la mairie, « Les Guinguettes de Bellevue » invitent le public à retrouver l'ambiance des bals populaires, qui animaient autrefois les berges de la Loire. « En faisant

des Guinguettes un rendez-vous régulier pour les Lucéennes et les Lucéens, la Ville renoue avec deux traditions : l'histoire des bords de Loire à Sainte-Luce et la Fête de la musique » explique le maire Anthony Descloziers. Dans

les années 1950, la promenade de Bellevue était certes un village de pêcheurs, mais aussi un lieu de plaisance au bord de l'eau animé de fêtes et de bals durant l'été. Bien évidemment, pas de guinguettes sans musique! Onze groupes amateurs et deux compagnies se produiront dès 18h sur cinq scènes. « Toute la soirée, le public pourra ainsi se promener, manger et danser au rythme des concerts et des spectacles », complète l'élu. Le blues et la folk

s'invitent au restaurant Chez Jano, le rock à La Table des Bons Vivants et une scène amateur à la cale de Bellevue. Trois fanfares animent la soirée : reprises techno cuivrées à La Sablière, musique de jeux vidéo à la cale de Bellevue et sons des Balkans le long de la Loire. À la tombée de la nuit, le grand bal du collectif Mobil Casbah invite le public à

un moment de lâcher-prise dans le parc du manoir de Bellevue. Les jeunes du Patio, L'association La Bellevusienne et l'Union sportive lucéenne assurent le bar et la restauration. La promenade de Bellevue accueille aussi des foodtrucks toute la soirée, pour profiter d'un

repas avec vue sur la Loire sur les tables installées pour l'occasion. Les couverts et gobelets seront consignés pour limiter les déchets (prévoir de la monnaie). Pour rejoindre la fête, une navette est mise en place depuis la place du Général de Gaulle jusqu'à l'arrêt Bellevue et des parkings vélo sont disponibles aux deux entrées du site (Bellevue et La Sablière). Les Guinguettes de Bellevue fêtent la musique - samedi 22 juin, de 18h à minuit. Gratuit.

+ d'infos sur www.sainte-luce-loire.com Suivez nous sur Facebook, Twitter et Instagram





5

C'est le nombre de scènes sur les bords de Loire sur lesquelles se produiront des groupes de 18h à minuit samedi 22 juin, à l'occasion de la Fête de la musique.

ÉDITO



UN ÉTÉ SOUS LE SIGNE DE LA DÉTENTE EN BORDS DE LOIRE

Alors que l'été s'installe doucement dans notre belle ville, je souhaite me projeter avec vous sur les temps forts qui nous permettront de profiter ensemble des beaux jours.

C'est avec une grande joie que je vous invite à participer au retour des Guinguettes de Bellevue. Nous tenons ainsi notre promesse de réinviter la Fête de la musique à Sainte-Luce. Le mois de juin sera aussi rythmé par les évènements organisés par les associations et les conseils de quartier, la fête des écoles et les animations en extérieur de la médiathèque. Sans oublier La Sablière, ouverte tout l'été avec une programmation musicale diversifiée.

Cet été sera aussi l'occasion de découvrir les trésors cachés de la nature lucéenne. Ainsi, les balades en plein air, à pied ou à vélo, sont des moments privilégiés pour admirer la diversité de notre faune et de notre flore. À cette occasion, je vous invite à découvrir les Jardins Chapeau à partir du 10 juillet. Cette nouvelle aire de loisirs constitue une véritable bulle de détente en bords de Loire, face à l'île Clémentine.

Se détendre et profiter des vacances ou des week-ends, c'est aussi découvrir de nouvelles activités et se dépenser à tout âge : au skatepark et au city stade du quartier de La Minais, au parcours sportif du parc de la Verdure, et bientôt autour de nouveaux équipements sportifs en plein air. Installés à partir de cette année dans les quartiers de la commune et accessibles toute l'année, ils encourageront la pratique sportive et les échanges, faisant de notre commune un lieu où il fait bon vivre en toute saison.

Je vous souhaite à toutes et à tous un été ressourçant et enrichissant, avant de nous retrouver lors des nombreux évènements de la rentrée.

Anthony Descloziers,

Maire de Sainte-Luce-sur-Loire Conseiller de Nantes Métropole en charge de la Loire, du patrimoine et de l'archéologie



LE PROJET

DU SPORT EN PLEIN AIR À DEUX PAS DE CHEZ SOI

La Ville souhaite permettre aux Lucéens de faire du sport au quotidien. Cette année, plusieurs équipements extérieurs verront le jour dans les quartiers.



ÉVOLUENT

La pratique libre et en plein air du sport connaît un essor important depuis la crise sanitaire. Pour répondre à cet engouement croissant et favoriser le bien vivre des Lucéens, la mairie va installer des équipements en extérieur sur la commune dès cette année. Accessibles à tous les âges et à tous les niveaux, ces installations mêlent sports individuels et collectifs. Ils permettent de faire du sport à son rythme, de façon ludique et en autonomie.

La Ville veille à répartir ces équipements sportifs de façon équilibrée dans les quartiers de la commune. « Ils permettront de pratiquer le sport de façon spontanée, seul, en famille ou entre amis » explique l'adjointe aux sports Magali Cousin. Ces lieux de pratique libre agissent comme vecteurs de lien social, animent la vie du quartier et « complètent les activités proposées par les clubs sportifs. Chacun pourra ainsi accéder à une offre sportive à deux pas de chez soi toute l'année ».



Au stade Philippe Porcher, une table de teqball sera installée

NOUVEAUTÉS EN 2024

Trois tables de tennis de table prendront place dans le parc de La Minais, sur la Coulée des Islettes et au square des Orchidées. Des filets multisports seront installés aux Islettes et à La Minais, où sera également aménagé un terrain de pétanque. Le stade Philippe Porcher accueillera quant à lui une table de teqball, qui combine football et tennis de table.

DES USAGES ÉLARGIS

En parallèle, la Ville engage une réflexion pour ouvrir certaines infrastructures aux Lucéens. Un dialogue avec plusieurs clubs sportifs est engagé pour ouvrir, sur des plages horaires définies de manière concertée, le terrain synthétique du stade Philippe Porcher, le stade municipal du Centre ou encore un court de tennis extérieur au complexe du Patisseau.

SPORTS COLLECTIFS ET INDIVIDUELS

Parmi les installations envisagées dans les prochaines années : des modules de street workout (mêlant gym et musculation), un fronton de pelote basque, une slackline (parcours d'équilibre sur sangle) et un terrain de beach-volley en bords de Loire. Ces équipements seront déployés progressivement par la Ville.



quartiers de la commune.

C'est le nombre d'équipements sportifs qui seront installés en extérieur en 2024 à Sainte-Luce.

$06\,$ | VIVRE À SAINTE-LUCE - N°38 - JUIN 2024

Parole d'élue

Magali Cousin,

adjointe aux sports



À travers l'installation d'équipements en accès libre dans la ville, le sport prend place dans le quotidien des Lucéennes et des Lucéens. Nous prêtons une attention particulière à leur répartition équilibrée sur la commune, afin de permettre aux habitants de les utiliser spontanément, non loin de chez eux. Nous souhaitons aussi rendre les équipements existants accessibles au public, en échangeant pour cela avec le tissu associatif et, pour certains projets, avec les riverains. Ce projet concrétise ainsi notre engagement au service du sport pour tous les publics. Il permet également de dynamiser la vie des lieux de promenade et de loisirs et renforce les liens intergénérationnels, puisque les sports proposés, comme la pétanque et le tennis de table, sont accessibles à tout âge et à tout niveau. Cette offre vient compléter la pratique sportive en club, dont nous accompagnons le développement en parallèle. Ainsi, quatre nouvelles associations sportives ont vu le jour depuis le début du mandat. Nous associons également les clubs à nos évènements dédiés au grand public, comme lors de la journée autour du sport et au handicap le 6 avril, et à l'occasion des stages multisports « 100% clubs ». Toutes ces actions sont reconnues par le label « Terre de Jeux 2024 », qui nous permet de développer la dynamique sportive sur la commune, afin que Sainte-Luce vibre au rythme du sport toute l'année.

L'INFO

DES VACANCES SEREINES

Pendant les congés d'été, la police municipale et la gendarmerie veillent sur les habitations grâce à l'Opération Tranquillité Vacances. Pour en bénéficier, il faut en faire la demande au minimum deux jours avant son départ. Le formulaire d'inscription est disponible à l'accueil de la mairie, auprès de la police municipale ou sur sainte-luce-loire.com.

L'IDÉE DES CHÈVRES ET MOUTONS DANS LES ESPACES VERTS

À partir de cet été, la mairie accueille des moutons et des chèvres dans ses espaces verts. Les herbivores seront installés à la Coulée de l'Aubinière et près du hameau du Maine et participeront à l'entretien en broutant l'herbe. Cette technique, l'éco-pâturage, consiste à réaliser l'entretien des espaces verts à l'aide des animaux, sans outils mécaniques.



LA DATE

DIMANCHE 9 JUIN ÉLECTIONS EUROPÉENNES

Les Lucéennes et les Lucéens se rendent aux urnes dimanche 9 juin, de 8h à 18h, dans les 12 bureaux de vote de la commune, afin d'élire les 81 députés français qui siégeront pour 5 ans au Parlement européen à Strasbourg. Il est possible de connaître ou de vérifier son lieu de vote sur le site de la mairie.



LIRE ET JOUER AU SOLEIL **AVEC LA MÉDIATHÈQUE**

En juin, la médiathèque propose des animations gratuites et des livres en accès libre en plein air dans différents quartiers de la Ville.



Toute l'année, les équipes de la médiathèqueludothèque René-Goscinny conseillent les Lucéens sur des livres et des jeux selon leurs envies, mais aussi en cinéma et en musique. Jeudi 25 avril, elles ont animé le quartier de la Minais en extérieur dans le parc. Il s'agissait du premier des quatre rendezvous en plein air proposées en juin : mercredi 19 sur le terrain de Chassay, pour une Heure du conte spéciale « hors les murs », samedi 22 juin lors des Guinguettes de Bellevue et mercredi 10 juillet à l'ouverture des Jardins Chapeau en bords de Loire. « Comme lors des spectacles de la saison culturelle, la médiathèque va à la rencontre des Lucéens en apportant la culture et les loisirs au plus près des habitants », explique Franck Steinmetz, adjoint à la culture. Lors de cet après midi d'avril, les passants, voisins et habitants du quartier ont participé avec curiosité aux différentes activités proposées par la médiathèque. Alors que les jeux géants de la ludothèque étaient installés sur des tables devant la halle sportive la Minais, les enfants ont fabriqué et décoré des papillons de papier à partir de livres ou albums qui ne sont plus disponibles à l'emprunt.

Les plus petits ont découvert le kamishibaï, théâtre de papier miniature japonais. Les pieds dans l'herbe, certains ont lu des revues ou des BD en profitant des quelques rayons d'un timide soleil. L'expérience se renouvelle donc en juin. Cet été, les Lucéens pourront par ailleurs profiter pleinement des services et animations de la médiathèque-ludothèque, ouverte le matin en juillet et en août. La médiathèque en extérieur : mercredi 19 juin sur le terrain de Chassay à 11h (Heure du conte) ; samedi 22 juin aux Guinguettes à 18h; mercredi 10 juillet à 14h aux Jardins Chapeau.



RENCONTRE

CHRISTIAN DAVID, DERNIER SERVICE AUX JO



À 70 ans, Christian David a l'œil vif et le geste sûr. Il faut dire que depuis 45 ans, le Lucéen est une référence de l'arbitrage en tennis de table. Avec des dizaines de championnats du Monde, d'Europe et une Olympiade à son actif, sa carrière d'arbitre international a fière allure. « J'étais un joueur moyen, mais un vrai passionné de sports », précise celui qui a une guarantaine de marathons à son actif. Licencié au Sainte-Luce Tennis de table à ses débuts, il s'inscrit à une formation d'arbitre officiel pour aider l'association lors des compétitions locales. La passion de l'arbitrage le gagne alors. De fil en aiguille, il monte les échelons nationaux, puis internationaux, au point de devenir responsable de la formation des arbitres à la Fédération internationale de tennis de table. « J'ai de la chance d'avoir eu une famille qui m'a encouragé à vivre ma passion à fond, car j'ai été souvent absent », confie « Papi-pong », comme l'appellent ses petits-enfants. Pour l'amour de la balle blanche, il va traverser le monde plusieurs fois et officier dans des salles de plus de 15 000 places, notamment en Asie, terre du tennis de table. Son plus grand souvenir reste les Jeux paralympiques de Pékin en 2008. « L'ambiance était tellement fantastique que j'ai mis des semaines à redescendre de mon nuage », raconte-t-il la voix encore pleine d'enthousiasme. La folie olympique, Christian David va la revivre cet été lors des Jeux olympiques à Paris. Il est l'un des arbitres français sélectionnés pour juger la compétition. Après les festivités parisiennes, Christian David rangera les cartons et les raquettes pour de bon. Il se consacrera ensuite à l'accompagnement des jeunes arbitres. Il l'assure : « Ces Jeux olympiques sont l'apothéose de ma carrière! »

ILS FONT AVANCER SAINTE-LUCE

APICULTEURS

UNE NOUVELLE MAISON POUR LES ABEILLES



Installées jusqu'au printemps dans le jardin du château du Chassay, les abeilles lucéennes ont dû déménager, pour garantir leur sécurité face à une menace grandissante : le frelon asiatique. Philippe Bedunneau et Jean-Claude Vivier, bénévoles à l'Union nationale des apiculteurs de Loire-Atlantique, ont transporté les ruches dans un environnement plus favorable en bord de Loire, dans une prairie le long de la route des Perrières. « Sur un terrain sans pesticide, nos abeilles butinent en préservant ainsi leur santé et la qualité de notre miel » confie Philippe Bedunneau. Cette démarche vise à préserver la biodiversité locale tout en assurant un approvisionnement en miel de qualité. Les apiculteurs attendent avec impatience la récolte du miel en juillet. La moitié de ce précieux nectar est ensuite remis à la mairie, qui le distribue aux jeunes mariés et aux résidents de la maison de retraite locale. Les abeilles, elles, conservent le reste pour se nourrir.

RADIOMODÉLISME BAPTÊME DE L'AIR **POUR LES DOUDOUS**

Samedi 22 Juin, sur la piste de la Plée, l'Association radiomodéliste des bords de Loire (ARBL) organise un baptême de l'air des doudous pour les enfants scolarisés en grande section à Sainte-Luce. Ces derniers verront leurs peluches s'envoler pour la première fois, à bord d'avions radiocommandés spécialement équipés. « Certains enfants sont un peu inquiets, mais c'est aussi une chance pour eux d'apprendre que leurs doudous peuvent être courageux ! », déclare Michel Desbats, président du club et initiateur de cet événement. Celui-ci est soutenu par la mairie, qui leur permet de contacter les enseignants des écoles pour proposer cette idée aux enfants. Sur le terrain en bords de Loire, l'ARBL ouvre par ailleurs ses portes dimanche 9 juin de 10h à 17h, et y organise une bourse d'échanges dimanche 23 juin de 9h à 12h.





CRÉATEURS LUCÉENS À LA RECHERCHE DE **NOUVEAUX TALENTS**

L'association des Créateurs Lucéens, sous la présidence de Delphine Perrin, réunit une communauté d'artistes variés à Sainte-Luce. Chacun apporte sa touche unique, de la maroquinerie de Nathalie Vellar aux détournements d'objets de Vincent Poidevin. « Rejoindre les Créateurs Lucéens, c'est intégrer une famille d'artistes passionnés, où la collaboration et le partage sont au cœur de chaque projet », explique Marie-Laure Fourier, spécialiste du Raku. Artistes, illustrateurs, créateurs de vêtements, peintres, toutes les spécialités sont les bienvenues. L'association organise régulièrement des marchés de créateurs sur la commune pour promouvoir l'artisanat local. Contact: lescreateursluceens44@gmail.com

LA PHOTO DU MOIS

LES JARDINS CHAPEAU OUVRENT LEURS PORTES MERCREDI 10 JUILLET



Mercredi 10 juillet la Ville invite les Lucéennes et les Lucéens à venir découvrir les Jardins Chapeau, lors d'un goûter animé avec l'accueil de loisirs. Cette aire naturelle de loisirs près de l'île Clémentine, du site de la Sablière et du stade Philippe Porcher propose une halte pour se détendre en famille, en profitant de la vue sur la Loire. Elle accueille un parcours d'agilité pour les 6-12 ans, des tables de pique-nique, des bancs, une station de réparation et des appuis vélos, ainsi que des toilettes sèches. Des arbres fruitiers ont été plantés le long d'un chemin pour piétons et cyclistes, qui permet de relier le centre-ville et les bords de Loire.

EN BREF

LES DÉCHÈTERIES PASSENT À L'HEURE D'ÉTÉ

Les horaires des points de collecte de déchets s'adaptent aux fortes chaleurs cet été, pour accueillir le public dans de bonnes conditions. Du 17 juin au 1^{er} septembre, les déchèteries et éco-points ouvrent de 7h à 14h30. La collecte des bacs commencera également plus tôt, il est conseillé de sortir ses poubelles avant 6h.

INSCRIPTION AU PLAN NATIONAL CANICULE

La Ville participe au Plan National Canicule en recensant les personnes en situation d'isolement et de fragilité, qui souhaitent bénéficier de l'intervention des services sanitaires et sociaux. Les Lucéens concernés sont invités à contacter le CCAS au 02 40 68 16 56 ou à remplir le formulaire disponible sur sainte-luce-loire.com.

ESPACES VERTS

Une gestion qui respecte la nature



À l'arrivée des beaux jours, la mairie entretient les parcs et chemins en suivant un « plan de gestion différenciée ». L'objectif : mieux respecter l'environnement, en s'adaptant aux usages et aux différents espaces verts. Si dans les zones les plus fréquentées ou qui nécessitent une bonne visibilité, les espaces sont entretenus régulièrement, une tonte plus raisonnée est réservée à certains lieux de passage afin de préserver la flore. Le service des espaces verts y plante des essences économes en eau et laisse les fleurs pousser au pied des arbres. Les prairies et lisières des bois sont fauchées une à deux fois par an, les abords des chemins plusieurs fois dans l'année. « Certaines zones possèdent un caractère écologique remarquable, comme l'île Clémentine. Il est nécessaire d'y privilégier le développement de la végétation spontanée, avec un entretien naturel et une intervention mécanique minimale pour accompagner les cheminements » précise Alexandre Picard, responsable du service des espaces verts de la mairie. « Ces lieux sont de véritables refuges pour la biodiversité, nous en prenons donc soin en laissant la nature se régénérer, pour permettre aux essences de se renouveler ».

RUE DE LA CADOIRE

Comment circuler pendant les travaux?

Cet été, Nantes Métropole poursuit l'aménagement de la rue de la Cadoire, afin de créer une piste cyclable. Les travaux se feront en circulation alternée jusqu'au 14 juin. La rue de la Cadoire sera ensuite fermée jusqu'au 30 août (sauf riverains), avec des déviations par le boulevard Pasteur, la route de Paris et la rue Denis Papin. Un itinéraire fléché vers les commerces sera mis en place pour les piétons. Les arrêts de bus « Cadoire », « Reinetière » « Aiguillon » et « Bénélux » ne seront plus desservis, il faudra s'arrêter à l'arrêt précédent ou suivant. Les déviations sont détaillées sur le carnet de chantier envoyé aux riverains et disponible sur le site de la Ville ou en flashant le QR-Code ci-contre. Votre contact pendant les travaux : Nantes Métropole : 02 28 20 22 00. Plus d'infos sur les travaux d'été à Sainte-Luce : sainte-luce-loire.com.



Un permis pour jardiner sur l'espace public

La mairie propose aux habitants de jardiner dans les espaces verts non aménagés sur la commune et lance un appel à projets jusqu'au 31 août. « Jardiner ensemble est vecteur d'échanges et de liens entre voisins et permet de participer à l'embellissement de son quartier et favorise la biodiversité » commente Catherine Corbes, première adjointe aux transitions écologique et citoyenne. Les espaces jardinés devront être aménagés et entretenus par un collectif d'habitants (au moins 3 foyers), en privilégiant les essences locales et produisant du pollen et en excluant les plantes toxiques ou invasives. Une charte du jardinier précise les critères et conditions d'entretien des lieux.

Plus d'infos et participation sur sainte-luce-loire.com

🙎 | VIVRE À SAINTE-LUCE - N°38 - JUIN 2024

MAIRIE PRATIQUE

LES SERVICES MUNICIPAUX

Accueil/état-civil/Vie associative :

Lundi, mardi, mercredi, vendredi de 8h30 à 12h15 et de 13h30 à 17h30. Jeudi de 8h30 à 12h15. Le samedi de 9h à 12h (en juin). L'accueil de la mairie est fermé le samedi matin en juillet et en août.

02 40 68 16 00

Urbanisme/aménagement urbain :

Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h15. Sur rendez-vous de 13h30 à 17h30.

02 40 68 16 66 ou 02 40 68 16 76

Éducation, jeunesse et sports :

Sur rendez-vous : lundi, mardi et vendredi de 8h30 à 12h15 et de 13h30 à 17h30, jeudi de 8h3 à 12h15. Sans rendez-vous : mercredi de 8h30 à 12h15 et de 13h30 à 17h30 et vendredi de 13h30 à 17h30.

Premier contact : eje@sainte-luce-loire.com ou au 02 40 68 16 41

Centre Communal d'Action Sociale (CCAS):

Lundi, mardi, mercredi et vendredi de 8h30 à 12h15 et de 13h30 à 17h30. Le jeudi de 8h30 à 12h15.

02 40 68 16 56

Médiathèque-Ludothèque René-Goscinny:

En juin : Mardi et vendredi de 14h à 19h, mercredi et samedi de 10h à 13h

et de 14h à 18h. **02 40 68 16 51**

En juillet et en août, la médiathèque est ouverte uniquement le matin pour le confort des usagers en cette période de fortes chaleurs.

Billetterie spectacles:

En ligne sur sainte-luce-loire.com.

Sur rendez-vous : billetterie@sainte-luce-loire.com

Police municipale:

Du lundi au vendredi de 9h à 17h, samedi de 9h à 12h.

02 40 68 16 86

Défenseur des droits (délégué) :

Le lundi de 9h30 à 17h à la Maison de la tranquillité publique à Nantes.

Sur rendez-vous : **06 10 20 29 22.**

Hôtel de Ville - Esplanade Pierre-Brasselet BP 88109 44981 SAINTE-LUCE-SUR-LOIRE CEDEX 02 40 68 16 00 - contact@sainte-luce-loire.com www.sainte-luce-loire.com

URGENCE

Gendarmerie 17 (de 19h à 8h)

02 51 13 39 90 (de 8h à 19h)

Police municipale 06 17 04 37 26

SAMU 15 Pompiers 18

LES SERVICES DE GARDE

SOS Médecins 02 40 50 30 30 Cabinets d'infirmières : 07 85 98 49 72

Patricia Barrault (3 rue de la Planchonnais).

06 79 26 50 86

Nathalie Pierre, Édith Langny et Noëlla Perrot

(3 rue de la Planchonnais),

02 40 75 62 38 Émilie Girard (2 rue Jean-Moulin), **06 75 01 58 83**

Cécile Addor-Fruchaud et Charlotte Lancereau (3 rue Louis Gaudin)

06 69 02 35 15

Océane Dhures, Chloé Le Sénéchal et Émilie Bélier (2 rue de la Rongère)

Service maintien

à domicile personnes âgées 02 40 25 82 81 Ambulances : 02 40 25 84 52

> 02 40 25 96 16 02 40 54 45 45

L'EXPRESSION DES ÉLUS DE L'OPPOSITION MUNICIPALE

La sécurité, un enjeu lucéen

À l'approche des congés d'été, revenons sur une **préoccupation majeure des habitants**: la sécurité des biens et des personnes. Dans le bulletin municipal de Sainte-Luce n° 40 de l'hiver 2020, le groupe " *Une énergie nouvelle pour Sainte-Luce* " auquel appartenait Anthony Descloziers, alors conseiller municipal d'opposition, s'exprimait ainsi : « La question de la sécurité mérite mieux que les effets de communication habituels! ».

Désormais, avec Anthony Descloziers aux commandes de la ville, qu'en est-il ?

- Annoncée à grands renforts de communication fin 2020, l'ouverture d'un 6ème poste de policier municipal n'a jamais permis de disposer d'un effectif au complet. Tout au plus, 3 voire 4 policiers constituent le dispositif actuel, ce qui n'a pas permis de multiplier, ni les patrouilles, ni la présence accrue sur le terrain comme promis;
- Notre suggestion de nommer un Adjoint à la Sécurité et à la Tranquillité Publique pour travailler le sujet

(cf. notre journal 2022), n'a pas reçu d'écho favorable de la part de Monsieur le Maire qui maintient un simple délégué. De même, la promesse électorale d'établir un « Diagnostic de la délinquance et des incivilités » afin d'éclairer son action, est actuellement tombée aux oubliettes :

• Nous avons appris récemment que les 15 caméras de vidéoprotection, annoncées en Décembre 2022, se cantonneraient à relever les plaques d'immatriculation des véhicules en circulation aux entrées et sorties de la ville à compter du dernier trimestre 2024 : elles ne permettront donc pas d'améliorer la protection des biens et des personnes, ni sur les lieux sensibles ni dans le cœur de ville, comme nous le demandions.

Selon nous, les enjeux de sécurité ne sont pas suffisamment priorisés dans l'action politique de la majorité, action compliquée il est vrai par les visions idéologiques divergentes des différentes sensibilités politiques composant l'actuel exécutif lucéen.

Meriem ABKOUI, Philippe BOURGEOLET, Philippe BRASSELET, Laurent DANIEL, Manuel FROGER, Ana-Sofia LECLERC, Stéphanie PREVOST, Conseillers municipaux de l'opposition.

NOTRE SÉLECTION

COURSE À PIED

Nature et solidarité aux Foulées des Bords de Loire

Dimanche 16 juin, premier départ à 9h30 Devant la halle sportive la Minais.

Chaque année, les Foulées des Bords de Loire rassemblent près de 650 coureurs de tous âges sur les chemins lucéens. « Cette année, le départ et l'arrivée des Foulées ont lieu quartier de la Minais, pour profiter des infrastructures de la halle sportive », annonce Pascal Guillet, coordinateur de la course, organisée par le Racing Club Nantais de Sainte-Luce. Les différents circuits restent essentiellement composés de sentiers qui mènent aux bords de Loire, afin de conserver l'ambiance bucolique et naturelle de la compétition lucéenne. Six courses sont proposées sur la matinée, dont deux réservées aux enfants et une au sport adapté. La marche nordique aura également son épreuve de 11,3 km. Autre nouveauté cette année : la possibilité de courir en duo sur le circuit de 5,5 km. Les Foulées des bords de Loire sont également un évènement solidaire, puisque le club lucéen reverse 1€ à l'association France Rein pour chaque inscription à une course adulte.



CONCERT Les Rouges Gorges gazouillent à Ligéria

Samedi 15 juin, 20h30 - Théâtre Ligéria.

Depuis 1989, la chorale des Rouges Gorges et Cie fait chanter les Lucéens. Le chœur, qui tient son nom de la rue des rouges-gorges où habitait une partie de ses fondateurs, fête ses 35 ans cette année. À cette occasion, l'association monte sur les planches de Ligéria. Aujourd'hui, ils sont 68 choristes, 39 femmes et 29 hommes, à se regrouper toutes les semaines à l'école de musique pour répéter. Sous les ordres de leur cheffe de choeur, Sandra Darcel, diplômée de chant lyrique au conservation d'Amsterdam, les Rouges Gorges travaillent un répertoire éclectique. Les choristes lucéens entonnent du Mozart, Mendelssohn, des chants médiévaux ou encore des titres bien plus contemporains comme « Et bam! » de Mentissa ou « Pop corn salé » de Santa. Leurs chants sont accompagnés par la pianiste Ségolène Lambert. En première partie, la chorale accueille l'ensemble vocal mixte Nova Voce de Vannes, dirigée par Malgorzata Pleyber. Tarif 12 €, tarif réduit 5 €, gratuit pour les moins de 12 ans.



CINÉMA EN PLEIN AIR Nausicaä, de la vallée du vent

Vendredi 6 septembre, à partir de 19h Terrain de Chassay. Gratuit

La Ville propose une séance de cinéma en plein air gratuite sur le terrain de Chassay, vendredi 6 septembre. Une fois la nuit tombée (vers 21h30), les spectateurs découvriront « Nausicaä de la Vallée du Vent » de Hayao Miyazaki. Ce chef-d'œuvre de l'animation japonaise raconte l'histoire d'une jeune princesse se battant pour protéger sa vallée contre une force obscure. Le film, qui fête ses 40 ans, se déroule dans un monde post-apocalyptique dont la civilisation fut détruite par une guerre nucléaire. Avant la projection, les Lucéens pourront se restaurer auprès des foodtrucks en écoutant une fanfare. Cette soirée est aussi l'occasion pour les nouveaux Lucéens de faire connaissance avec leurs voisins et de rencontrer les élus, lors d'une soirée d'accueil à partir de 18h30 dans le jardin du Château de Chassay.



AGENDA

SÉANCE DE NORDIC YOGA

Vendredi 7 juin, à 10h Centre Communal d'Action Sociale de Sainte-Luce

Les Centre communaux d'action sociales de Thouaré, Mauves et Sainte-Luce organisent une initiation au Nordic Yoga pour les aidants au CCAS de Sainte-Luce. Cette pratique alterne des phases en déplacement et des postures à l'arrêt à l'aide de bâtons. Sur inscription au 02 40 25 68 56.

EXPOSITION DE SCULPTURE : PAUL BILLARD

Jusqu'au 13 juin, Hôtel de ville Du lundi au samedi,

sur les heures d'ouverture de la mairie

Le Lucéen Paul Billard fait découvrir ses sculptures de marbres noirs et de schiste, dans le hall d'exposition de la mairie.

SPECTACLE DE RYTHMES ET DANSES LUCÉENS

Samedi 8 juin à 20h et dimanche 9 juin à 14h30, Théâtre Ligéria

L'association Rythmes & Danses Lucéens organise son spectacle de fin d'année. Le thème de cette année est « la nature ». Tarifs : 9€, gratuit pour les moins de 4 ans. Réservations sur rdl.asso.fr.

ÉLECTIONS EUROPÉENNES

Dimanche 9 juin

Dans les 12 bureaux de vote de la commune
(notre article p.6).

BALADE : DÉCOUVERTE DES DÉPLACEMENTS DOUX

Dimanche 9 juin à 14h Départ du Mail de l'Europe

Le Conseil de quartier du Centre propose aux habitants de découvrir les chemins propices aux déplacements doux (marche à pied et vélo) lors d'une promenade ludique.

PORTES OUVERTES DE L'ARBL

Dimanche 9 juin de 10h à 17h - Terrain de la Plée

L'Association Radiomodéliste des bords de Loire (ARBL) propose de découvrir ses activités lors d'une journée portes-ouvertes. Elle organise également une bourse d'échanges dimanche 23 juin. (notre article p.9)

REPAIR'CAFÉ

Vendredi 14 juin et vendredi 12 juillet à 18h30 -Salle Louis-Dagorne

Atelier de réparation. En votre présence, les bénévoles essaient de localiser la panne, tentent la réparation ou indiquent un fournisseur de pièces détachées. Entrée gratuite.

FÊTE DES ÉCOLES PUBLIQUES

Samedi 15 juin, de 11h à 18h, manoir de Bellevue

La Fête des écoles publiques de Sainte-Luce (Prés Verts, Pommes de Pins, maternelle et élémentaire de la Reinetière, Tilleuls, Cerisaie) est un événement convivial où se côtoient parents, enfants, enseignants et bénévoles de l'Amicale Laïque. Comme chaque année, les parents sont libres d'apporter un gâteau qui sera vendu au stand alimentation. Une tombola est organisée pour financer les projets pédagogiques.

FÊTE DE QUARTIER DE LA MINAIS

Samedi 15 juin, de 12h à 17h, Parc de La Minais

L'association la Minais organise une fête ouverte à tous les habitants de Sainte-Luce. Un pique-nique est proposé le midi avec apéritif offert par l'association. À partir de 14h, place aux animations et ateliers dans le parc de la Minais. Gratuit. Contact : la.minais@laposte.net

RÉUNION : TRAVAUX DE RÉÉQUILIBRAGE DE LA LOIRE

Lundi 17 juin à 18h, salle Renée-Losq

Une nouvelle phase de travaux de rééquilibrage du lit de la Loire débute cet été sur le fleuve, au niveau de Sainte-Luce. VNF (Voies Navigables de France) et ses partenaires organisent une réunion d'information publique pour présenter les avancées et les enjeux du projet.





HEURE DU CONTE EN EXTÉRIEUR

Mercredi 19 juin, 11h, Terrain de Chassay

La médiathèque propose aux enfants d'écouter une histoire issue d'un album jeunesse ou d'un kamishibai, théâtre japonais miniature, les pieds dans l'herbe. En cas de pluie, la lecture déménagera salle des mariages à l'hôtel de ville.

AIDANTS: BALADE À MAUVES BALNÉAIRE

Jeudi 20 juin à 12h30, pont de Mauves

Les Centre communaux d'action sociales de Thouaré, Mauves et Sainte-Luce proposent une promenade et un pique-nique à Mauves Balnéaire, à destination des personnes qui aident au quotidien un proche en perte d'autonomie, pour partager expériences et conseils. Le CCAS de Sainte-Luce propose des solutions aux personnes ne pouvant laisser leur proche seul. Inscription et renseignements au CCAS: 02 40 25 68 56

CONCERT DE FIN D'ANNÉE DE L'ÉCOLE DE MUSIQUE

Vendredi 21 juin à 17h, La Sablière

Les élèves de l'école de musique joueront sous le soleil à l'occasion de la Fête de la musique. C'est l'occasion de découvrir l'orcheste d'harmonie et les ensembles d'instruments en sirotant une boisson fraîche à La Sablière.

FORUM: BIEN ENTENDRE, BIEN VOIR POUR BIEN VIEILLIR

Mardi 25 juin de 13h30 à 17h Salle du Pré Poulain, Thouaré

L'ASEPT (Association santé, éducation et prévention sur les territoires) des Pays de la Loire et le CLIC Intercommunal Loire et Erdre organisent un forum autour de la santé sensorielle pour les personnes de 60 ans et plus : « Bien entendre, bien voir, bien vieillir ». Au programme : conférence, tests et ateliers de sensibilisation. Plus d'infos auprès du CLIC: 02 28 22 20 35 ou clic@mairie-carquefou.fr

+ d'infos sur www.sainte-luce-loire.com Suivez-nous sur Facebook, Twitter et Instagram

CONSEIL MUNICIPAL



Mercredi 26 juin à 18h30 Hôtel de Ville

Le conseil municipal se réunit dans la salle Anne-de-Bretagne de l'hôtel de ville. La séance est ouverte au public et sera retransmise en direct sur le site internet de la mairie et sur sa page Facebook.

PERMANENCE DU DÉPUTÉ

Samedi 29 juin de 8h30 à 13h30 Marché du centre-ville

Permanence de Luc Geismar, député de la 5e circonscription de Loire-Atlantique. Rendez-vous: accueil@depute-geismar.com.

ENTRETIEN DE LA MINI-FORÊT

Samedi 6 juillet de 9h à 12h **Esplanade Pierre-Brasselet**

Les Lucéens sont invités à venir désherber et observer la pousse des arbres. Adultes et enfants accompagnés.

Inscriptions: minibig@minibigforest.com

LA SABLIÈRF

Du 6 juillet au 2 septembre, de 12h à 23h

La Sablière passe à l'heure d'été et ouvre tous les jours du midi au soir. Côté carte. des salades et wraps s'ajoutent aux crêpes, galettes et planches apéritives. Un brunch est proposé un dimanche sur deux et des concerts deux fois par mois.

Programmation sur la page Facebook de la Sablière et sur lasabliere-steluce.fr

INAUGURATION DES JARDINS CHAPEAU

Mercredi 10 juillet à 14h Allée Robert Cheval, face à l'île Clémentine

La mairie inaugure la nouvelle aire de loisirs en bords de Loire. Un goûter est proposé avec les enfants de l'accueil de loisirs. Le public pourra également profiter des jeux géants de la médiathèque.

SORTIE SENIOR

Jeudi 18 juillet à 14h au CCAS

Le CCAS propose une balade au parc du Grand Blottereau. Déplacement en transport en commun à la charge du participant. Inscription au 02 40 68 16 56.





